

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 9. — VII despues de Pentecostés:— San Cirilo obispo y San Zenon soldado mártires y Santa Verónica Juliana Capuchina.

Lunes 10. —San Cristóbal mártir y los 7 hermanos mártires.

Martes 11.—San Pio I papa y mártir.

Miércoles 12.—San Juan Gualberto abad y fundador y San Felix.

Cultos.

Domingo 9.—La Misa y el oficio divino son de los santos Cirilo y Metodio obispos y confesores, con rito doble y color blanco, haciendo conmemoracion de la dominica.

En la Catedral homilia por el Rdo. D. Antonio Cursach, Vicario.

En San Agustín los congregantes de San Luis Gonzaga celebrarán la fiesta del Angélico protector de la juventud con los siguientes cultos: á las 7 y media misa de comunión. á las 10 misa solemne predicando el Rdo. D. Rafael Bosch Pbro. Vicario de San Francisco; á las 3 y media de la tarde continuacion de la novena, sermon por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. y procesion con la efigie del Santo.

En Santa Clara la oracion de 40 horas con exposicion de S. D. M. los domingos y dias festivos desde las 6 y tres cuartos hasta las 8 y media, los otros dias se expone á las 7 y cuarto hasta las 8 y media.

En la iglesia rural de san Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Rdo. señor Anglada y Torrent Beneficiado.

Lunes 10.—La Misa y el oficio divino son de los Santos hermanos mártires, con rito semidoble y color encarnado.

En la Catedral, despues de Nona aniversario en sufragio de las almas de los que murieron en la invasion de los Turcos en Ciudadela el año 1558, estando encargado de la oracion fúnebre el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Benef.

En San Agustín al anochecer concluirá la novena en honor de San Luis Gonzaga con un solemne Te Deum y adoracion de la Reliquia.

Martes 11.—La Misa y el oficio divino son de la Conmemoracion de todos los santos Sumos Pontífices con rito doble y color encarnado.

Miércoles 12.—La Misa y el oficio divino son de san Juan Gualberto abad, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de los santos Nabor y Felix mártires.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.

Las vocaciones sacerdotales y religiosas.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que respondan á vuestro llamamiento todas las almas á quienes invitais para que abrasen el estado sacerdotal ó religioso.

PROPÓSITO

Ser fieles en corresponder á las inspiraciones que nos llevan al bien, y en resistir á las sugerencias que nos incitan al mal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Por la constancia en la práctica del bien y de la piedad entre los hombres ya decididos y fervosos, y para que se enfervoricen los tibios é indiferentes.

2.º Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 22, Santa María Magdalena.

31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de D.ª Magdalena Caymaris Vives, Directora de coro que era del Sagrado Corazon de Jesús, y las de otras tres asociadas á la Písimia Alianza del Apostolado, fallecidas durante el mes de Junio.

¡El dia 9 de Julio de 1558!

Qué aspecto tan atractivo ofrece la naturaleza! los campos se hallan cubiertos de doradas espigas, que se necen al soplo suave de un agradable vientecillo que refresca un caluroso dia del mes de Julio.

Los labradores al compas de populares canciones están recogiendo aquellas espigas doradas, fruto de sus trabajos y sudores, con las cuales solo puede competir á hermosura la rubia cabellera de una graciosa niña.

Entretanto nuestro oido se estasia escuchando los trinos de las aves que con voces melodiosas saludan á su Criador, y nos encanta aquel aroma con que las flores embalsaman el viento, y fijando luego nuestra vista en el firmamento contemplamos que cual un manto azul nos está cobijando, mientras que el hermoso sol se despide majestuosamente de la tierra.

Por caminos y veredas se vé á los labriegos retirarse alegres á su hogar, para recibir en pago de sus fatigas un tierno beso de sus inocentes hijos que estiman y no trocaran por nada de cuanto hay en la tierra.

Mas no sucede lo mismo en el pueblo. Obsérvase en él algo que nos estraña y admira, siendo irregular que en una ciudad tan tranquila y pacífica se note tan extraordinario movimiento. Las calles se hallan llenas de personas que hablando acalorada y tristemente corre de boca en boca una noticia fatal. ¿Que hay? ¿Que ocurre? Esta mañana, exclaman, mensajeros de los vigías del Monte Toro, Torra del Ram y Santandria han dado aviso al Gobernador de que una Armada turca se dirigia á estas costas, sin que las sabias disposiciones que haya tomado la Autoridad puedan lograr que se calme la conster-

nacion que ha producido tan fatídica nueva.

Pero internémonos en la ciudad: ¡Santo Dios! Aqui vemos á una pobre madre que con su hijo en brazos corre sin saber á donde ir, y llora desconsoladamente el niño porque echa de menos las maternales caricias que ayer alegre su madre le prodigaba.

Allí vemos á una pobre doncella que teme fundadamente por la suerte del amado de su corazon. Allá una esposa su triste desconsuelo por la de su querido esposo que el temor y el espanto le hacen entrever muribundo entre sus brazos ó morir quizas sin este consuelo. Acullá ¡oh! penetremos en aquella casita y veremos á un pobre anciano que sentado en un rincón tiembla de miedo y llora hoy mas que nunca el grave peso de sus muchos años.

Y tomando nosotros parte en la tristeza y temor de que se hallan poseidos los pobres ciudadelanos tememos y lloramos por la suerte que va á caberte ¡querida Ciudadela! si los sectarios del Coran logran posar en tí su impia planta. El rastro y la huella que dejara Barbarroja en Mahon pocos años antes, las continuas invasiones de los piratas en las poblaciones marítimas de la vecina isla todo hacia presagiar un funesto desenlace, y con esta idea nos olvidamos ya de aquellos alegres campos que poco ha contemplabamos con tanto embeleso y en vez de dorado trigo se nos imagina la tierra cubierta de cadáveres, corriendo rios de sangre derramada en defensa de la fé, de la Religion y de la Patria. Ya no oímos tampoco los trinos de las aves y nos parece que repercute por los aires el eco de los gritos de entusiasmo: ¡Mueran los moros! ¡Viva nuestra patria! ¡Viva nuestra fé! Tampoco nos fijamos ya en el perfume de las flores, pues nos asalta la idea de que dentro de poco no se sentirá mas que el desagradable olor de la pólvora. Si observamos el firmamento plácido y tranquilo conservando el hermoso color que ha dejado el sol al ocultarse á nuestra vista por el Occidente, pensamos que mañana brillará, sí; pero saldrá cual nuncio de muerte batiendo sus alas en nuestro rededor.

Y en tan triste caso ¿que harán los nobles hijos de Ciudadela? Batirse con honor aceptando, si es necesario, la muerte, serena la frente y tranquilo el corazon.

Existen solamente en esta villa cuarenta hombres de tropa al mando del capitan D. Miguel Negrete y reunidos todos los paisanos aptos para empuñar las armas componen un total de ¡seiscientos! Y que harán decimos estos pobres defensores? No entregarán al enemigo cuanto pida con tal que les deje en salvo la vida? No y mil veces no. Nada importa que sean muchos y aguerridos los enemigos, nada importa que sea tan reducido el número de estos valientes. Ellos no se rendirán jamas, en defensa de su rey, de su patria y de su Religion derramarán si es preciso la ultima gota de su sangre, preferirán la muerte á la deshonra.

Nos hallamos en el día 4 del corriente mes. ¿Que sucede? Tres fuertes golpes han resonado en la casa de la Universidad dados sin duda por el martillo de su gran puerta. ¿Oír además el tañido de la campana mayor de la Parroquia? ¿Que significa? ¡Ah! Es que se anuncia á los ciudadelanos que hay moros en tierra y no oímos pronunciar otra palabra que la de ¡moros en tierra!

¡Ay! Piali aprovechando las sombras de la noche ha desembarcado en el Degollador quince mil hombres, y descargando su artillería ha levantado una formidable batería de sitio.

Entretanto Ametller, Pons, Quart, La Carrera y Martorell han tomado el mando de las cinco compañías que han podido formarse. Negrete al frente de sus soldados se ha encargado también de dirigir la Artillería; mientras que han salido emisarios recorriendo los demás pueblos de la isla para auxilio de esta ciudad en trance tan terrible. Son las doce del día y cada cual ocupa su puesto de honor y de peligro aguardando al enemigo.

Dejemos ahora á unos y otros en estos días de lucha y de terror y trasladémonos al día 8 el más horroroso. Durante el sitio de la ciudad ha intentado el enemigo tres veces el asalto y otras tantas ha sido valerosamente rechazado por aquel corto número de defensores.

Grandes fueron las pérdidas de los musulmanes; pero las que experimentaron también los nuestros combatientes, y para colmo de desdichas penetrando una bala enemiga en el depósito de municiones de guerra de la Universidad, pegóse fuego destruyendo cuanto allí se encontraba.

Y ¿qué harás ¡oh Ciudadela! en apuro tan grave? Te entregarás al enemigo? ¡Ah no, mil veces no! Tus hijos te defenderán hasta la muerte.

Reune Arguimbau á sus capitanes y les espone lo crítico de la situación: queda reducido á doscientos el número de los combatientes, pero todos á porfía esclaman que entre la vida con la deshonra ó la muerte con gloria solo puede dudar un alma cobarde; antes la muerte que la esclavitud y la infamia, la muerte gloriosa cumpliendo así con su Dios, con su patria y con su rey.

Y bien cumplen su promesa y su juramento los valientes hijos de esta ciudad, pues sin medios de defensa rechazan las proposiciones que durante la noche les dirige un renegado, en lengua castellana, pidiendo que se les entregue la tierra á cambio de dejarles la vida salva.

Ancha brecha ha abierto la artillería enemiga junto al baluarte de San Juan, y por dos veces la tropa musulmana con planta impía profana esta ciudad, pero se rehacen los nuestros, acuden donde es más grande el peligro y más ruda la batalla y obligan al enemigo á retirarse dejando el foso sembrado de cadáveres.

Y las mujeres en tanto acuden también donde se halla el peligro, pues imitando á sus hijos esposos ó padres no temen la muerte, antes prefieren morir en defensa de la patria y demuestran su arrojo y su valor ya vendiendo al herido, alentando con sus palabras y su ejemplo á aquellos que aun combaten, ya amontonando mesas, tablas y cuanto encuentran á mano para impedir el paso al enemigo, pero ¡Ay! sucumben también dejando tan solo el recuerdo de su valor y de su fe.

Avergonzado el enemigo de tan repetidas derrotas y noticioso de la crítica situación de los sitiados prepara otro asalto. Era la mañana del Nueve de Julio, la pluma se resiste

á describir los hechos más culminantes de la crueldad y de la barbarie. No respetan, al niño, al anciano, al herido, después de una heroica defensa que hicieron los nuestros, ya sin armas, en la plaza del Borne, entran en la ciudad saqueando é incendiando cuanto encuentran á su paso.....

Las vírgenes del Señor son también objeto de las iras de aquella gente desalmada, Sof Agueda Ametller muere ahorcada, alabando á Dios, después de haber rechazado las infames pretensiones del vencedor, recibiendo la corona del martirio.

Ciudadela amada ¿que siente tu corazón? Ya no tienes hijos. Dime, quien podrá consolarte? ¿No hay en la tierra lenitivo para calmar tu dolor? Y la ciudad en medio de su agonía, contesta: Yo me veré consolada y hasta feliz cuando las generaciones venideras consagrando un triste recuerdo á mis malogrados hijos vea yo que en sus ojos tiembla una lágrima de piedad y sale de sus labios un acento de admiración al recordar tanto valor, tanta fé y heroísmo tanto, y que sus corazones palpitan de entusiasmo; y al reunirse en la Casa de Dios para rogar por las almas de mis valientes hijos derramarán en mi corazón un bálsamo de consuelo bastante á cicatrizar las heridas que la pérdida de estos hijos tan queridos acaba de causarme y entonces me consideraré feliz viendo que al nombre de Ciudadela va unido el recuerdo glorioso de mis valientes, honrados y heroicos hijos.

MARÍA CATALÁ.

La historia de siempre.

I.

No hay duda que el mundo marcha y que los tiempos cambian, lo que no cambia es el hombre. Este muda sus procedimientos pero no sus propósitos, y menos sus despropósitos.

El *modernismo*, la última moda filosófico-social, emplea figuras nuevas, y hasta exhibe argumentos de formación reciente en apoyo de una misma y viejísima barbaridad: ¡guerra á Dios!

He dicho barbaridad y he dicho mal, porque los bárbaros nunca han sido bastante malos para sospechar que pudieran existir ateos. Para ésto son precisos ciertos grados de civilización.

Háse variado mil veces de procedimiento para decir y sustentar lo que dijo y sustentó el autor de los cismas, el tipo de los libre pensadores, el padre de los liberales, el primero de los revolucionarios y el último de los réprobos: Luzbel.

El que para engañar á Eva se vistió de serpiente, se convirtió más tarde, para matar la Iglesia, en Neron y en verdugo. Pero entonces la humanidad había sido redimida por la Sangre del Hijo del Hombre, y el martirio llenó el cielo de santos y la tierra de cristianos, como si por la gracia de El que dignificó la Cruz, todos los que la padeciesen, resucitasen al tercer día. No de otra manera se comprende que á los cristianos los matasen á millares y se alzasen á millones. Ellos forman el único pueblo que á fuerza de ser exterminado ha ganado el mundo.

Luzbel se había equivocado, como los sabios, y como tal mudó no de parecer, sino de proceder.

Las nuevas mañas que contra la Iglesia esgrimió el Infierno fueron la Filosofía y la Heregía. Los Santos Padres y los Concilios contestaron con el pergamino y el anatema.

Después Satanás acudió con armas y ejércitos; los cristianos marcharon á la batalla en la Cruz por estandarte y por escudo...

Hoy se persigue á la Iglesia no con la sangre derramada por el acero, sino con la tinta que chorrea de las plumas metálicas, con las galeradas de imprenta, con la diplomacia masónico-judía.

Ved que no hay cambio esencial; únicamente se ha variado de táctica, sin olvidarse las antiguas: ha sido perfeccionada.

Fué moda no ha mucho, y vino completamente abandonada ya en desuso, el servir-se para expugnar la Iglesia de las ciencias físicas y naturales, de suerte que el católico tuvo que dejar la Teología por el microscopio, y el *Martillo de los hereges* por el martillo del geólogo.

La contienda hoy se libra en el terreno político-social. El espíritu de las tinieblas quiere hacer felices á los hombres, divorciándoles de la Iglesia, y maridándoles con el *liberalismo práctico*. Ya sabe lo que hace: conoce que hartos són que con la Iglesia están casados nada más que civilmente.

El infierno ha tomado las riendas de los gobiernos, y lo ha hecho tan infernalmente como es de suponer: desbocándoles.

No de otro modo obraron Cómodo y Juliano el Apóstata.

Pero esto mismo ha hecho halagar la idea de la regeneración social, atea y anárquica, que son dos regeneraciones á cual peor. Han dicho unos: Estos gobernantes que no creen en Dios, pero que le toleran, gobiernan muy mal; vengan, pues, los que no solo nieguen á Dios sino que le destierren como reo político. Otros, más lógicos, han dicho: Una vez que Dios no gobierna ¿por qué al hombre ha de gobernar el hombre? ¡Viva la Anarquía! La naturaleza, dicen, no hace saltos; procede por grados. Ved como á los sayones y herejías han sucedido, sin interregno, los políticos de la mentira, el Liberalismo de hoy y la Masonería de todos los tiempos.

FRANCISCO.

DESDE RIPOLL

(Por telégrafo)

Ripoll 2.—Si no fuera por el calor sofocante sería sumamente amena la estancia en esta población, donde se han dado cita ilustres representaciones de nuestro Principado, figurando entre ellas las de muchos centros literarios y corporaciones católicas.

La traslación de los restos

El acto de la traslación de los restos de nuestros ilustres monarcas ha resultado conmovedor y solemnísimos, habiéndolo presenciado gentío inmenso.

Lujosamente ataviada la población ha desfilado por ella el cortejo que presidian los Ilmos. Prelados.

Por los representantes de distintos centros y corporaciones fueron conducidos en andas los restos de Wifredo, Berenguer III, Rodolfo, Tallafarro y Abades.

Llamaban la atención los variados distintivos de los concurrentes. La nobleza catalana ofrecida por la Asociación Arqueológica de Mataró.

El público y en especial los catalanistas han saludado los restos dando nutridos vivas á Cataluña.

Los somatenes dispararon sus armas.

Otra procesion

Á las diez de esta mañana se ha verificado con gran pompa la traslación del Cristo desde la iglesia de San Pedro á Santa María.

Ha resultado una ceremonia tan solemne como típica, imprimiéndole un agradable carácter el variado número de banderas y los Prelados que lucían riquísimos trajes.

La Iglesia

El templo ha quedado hermosísimo después de la restauración. Parece que no ha pasado por él ni el fuego ni la piqueta revolucionaria.

Aquellas cinco bóvedas, el crucero sencillo y grandioso, aquel conjunto de piedra, retrata bien la época en que fué construido. En el precioso mosaico, también restaurado, que cubre el suelo, entre otras alegorías se ve la de los dos ríos que ciñen á Ripoll con cinturón de agua representados por dos leones, uno de los cuales, después de la lucha, devora á su adversario: es el Ter absorbiendo las aguas del Fresser. De los arcos penden anchas coronas votivas de metal dorado que afectan la forma de las antiguas.

El Cristo que se ha trasladado en procesion, es el que en 1835 estaba en Santa María cuando fué destruida por el fuego. La santa imagen no se quemó y ha crecido la veneración que antes inspiraba.

Los divinos Oficios

Ripoll, 2.—Con la solemnidad que es de suponer se han celebrado hoy los divinos Oficios.

Ha oficiado de pontifical el arzobispo de Tarragona, asistido por los señores arcipreste, arcediano y chantre de la catedral de Vich.

Los obispos invitados se situaron en el ábside del templo.

Se ha ejecutado admirablemente por una orquesta nutridísima, coros y órgano una notable misa.

El templo estaba atestadísimo.

Ha sostenido una verdadera lucha para poder penetrar en él, no obstante ir provisto de las oportunas invitaciones.

El sermón

El prelado de Urgel, Excmo. señor Casanya, ha pronunciado en hermoso catalán un excelente discurso que es objeto de grandes y merecidos elogios. Haciendo un paralelo entre la primera consagración y la actual ha dicho que no se trataba solamente de la restauración de un monumento artístico sino del símbolo de las Glorias de Cataluña con todas sus consecuencias históricas y políticas.

Refiriéndose á los gobiernos dijo que arrebataron los bienes de la Iglesia, sin hacer feliz por eso al explotado pueblo. «Con el sistema administrativo de hoy día—dijo—iremos á la bancarrota y á la ruina.»

Terminó elocuentemente pidiendo á la Virgen de Ripoll bendigera á Cataluña, á los Prelados y á todos los que han cooperado en la restauración de dicha obra.

Ha sido dicho discurso una verdadera joya literaria. Los catalanistas han salido del templo muy entusiasmados.

La misa ha terminado con la bendición papal y con un solemne *Te-Deum*.

Banquete

Ripoll, 2.—Está terminando el banquete oficial en celebración de la restauración del Monasterio.

Han asistido los siete prelados, autoridades locales y forasteras, representaciones principales y de la prensa.

El señor Obispo de Vich ha pronunciado un discurso resumiendo los trabajos de reconstrucción del Monasterio.

Los prelados de Barcelona y Menorca, á instancia de las Juntas directivas de los centros catalanistas han suplicado al señor arzobispo de Tarragona emprendiera la restauración de Poblet y Santa Creus.

El Excmo. señor Costa contestó al Excmo. señor Catalá expresando los inconvenientes que hay para llevar á cabo empresa tan colosal, pero prometió hacer todo cuanto estuviera de su mano.

El Marqués de Comillas se ha asociado ha dicho acto y ha manifestado que secundaría el proyecto.

Sesion catalanista

Ripoll 2.—En el salón principal del Casino se ha celebrado la sesión catalanista presidida por el doctor Permanyer.

Han hablado, acentuando la nota regionalista, señores Alsina, Matheu, Franquesa, Capmany, Serra, Riera y Guimerá. Han menudeado los aplausos y vivas. Los catalanistas se agitan mucho por aquí.

Las calles están iluminadas, disparándose variados ramilletes de fuegos artificiales.

Aspecto de Ripoll

Ripoll 2.—Durante el día de hoy no han cesado de llegar forasteros en trenes extraordinarios. Toda la gente de la alta montaña acude aquí.

En fondas y posadas no hay sistema de acomodarse. Los forasteros que no han venido con la debida anticipación ó desconfidaron avisar que les guardasen habitación, lo pasan bastante mal y pagan cara su imprevisión, ya que los apreciables fondistas, sabiendo sin duda que á la ocasión hay que asirla por un pelo, aprovechan ésta de un modo que á nadie hace gracia, por más que todos comprendemos la oportunidad que se les presenta.

Es algo comentada la ausencia del capitán general de Cataluña y del gobernador civil de Gerona. Los catalanistas no ocultan su contento por no tener entre ellos al general Martínez Campos.

GACETILLA.

Con motivo de ser mañana el día 9 de Julio, fecha que en esta ciudad se conmemora el glorioso aniversario de la invasión de los turcos en el año 1558, se han trasladado para el lunes próximo las honras fúnebres que se celebran en esta Santa Iglesia Catedral en sufragio de las almas de los que sucumbieron en aquella memorable jornada.

Aplaudimos cuantas manifestaciones vayan encaminadas á renovar todos los años la memoria de unos hechos, que constituyen una de las brillantes páginas de nuestra historia: es un recuerdo harto merecido de parte de nuestros compatriotas, que ofreciendo intrépidos su pecho generoso ante las huestes agarenas y luchando, á fuer de bravos y leales, contra fuerzas incomparablemente mayores en número supieron resistir *usque ad mortem*, y desplegaron una constancia y valor tales que nos hacen venir el recuerdo de los héroes de Numancia y de Sagunto.

¡Duerman en paz, nuestros ilustres mártires del *nueve de Julio*.

Ha sido nombrado notario de Alayor el abogado D. Mateo Jaume habiendo salido ya para dicho punto con el objeto de tomar posesión de dicho cargo. El notario Sr. Poquet parece que pasará á Binisalem.

El miércoles tuvo lugar en Barcelona el entierro de la señorita D.^a María Carrió y Martorell, hija del malogrado D. Agustín M.^a Carrió. Que Dios haya acogido en su amoroso seno el alma de la finada concediéndole el galardón de los justos, y reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

La Junta de Sanidad de Mahon ha procedido en los últimos viajes de los vapores procedentes de Barcelona á la fumiga-

ción del equipaje de los pasajeros habiendo sido éstos objeto de un reconocimiento facultativo. Celebraríamos que las oportunas medidas tomadas por el Sr. Director de Sanidad marítima de aquel puerto tuviera muchos imitadores.

En el vapor inglés «Dante» que procedente de Marsella se halla fondeado en aguas del Lazareto de Mahon desde el día 1.^o del actual, se presentaron el miércoles dos casos de diarrea que fueron diagnosticados de coleriformes por el jefe del establecimiento, ordenando en su consecuencia varias útiles disposiciones para impedir la propagación del mal.

Por tratarse de un hermano de nuestro querido amigo Rdo. D. Federico Pareja Pbro. copiamos del «Norte Catalan».

La prensa barcelonesa tributa calurosos aplausos á nuestro estimadísimo amigo, el joven y distinguido abogado, D. Cayetano Pareja y Novelles, por el notable discurso necrológico que pronunció el 25 del mes de Junio próximo pasado en la sesión extraordinaria que celebró en el salón del Consistorio del Ayuntamiento de la villa de Gracia, la Sociedad Económica Graciense de amigos de País. Dicha sesión fué dedicada al difunto socio fundador de aquella Asociación, Rdo. Dr. D. Narciso Canet y Devesa, presbítero, Cura-Párroco que fué de la Iglesia de Santa María de Jesús. Como el finado era sacerdote, supo el Sr. Pareja sacar gran partido de la misión del sacerdote católico, por lo que todo el discurso fué un elocuente elogio para las ideas católicas. Felicitamos, pues, cordialmente al ilustrado-abogado, y ojalá que la Sociedad Económica Graciense de Amigos del País haga imprimir tan notable trabajo.

A propuesta de la Junta Municipal de Sanidad y enterado el Ayuntamiento de esta ciudad de la circular del Sr. Gobernador de esta provincia inserta en el Boletín Oficial n.^o 4122 acordó que se haga pedido de sustancias desinfectantes á la Comisión provincial.

Al anochecer de ayer la plaza Nueva fué teatro de una de estas escenas que desdichan de un pueblo civilizado: parece que por motivos de escasa monta riñeron varios sujetos, saliendo alguno de ellos con varias cicatrices, poniendo paz á los combatientes algunas personas que en aquellos momentos se encontraban en aquel sitio.

También en la cuesta de mar escandalizaron á aquellos vecinos dos mujeres que se proferían toda clase de insultos.

En la calle del Dormitorio también riñeron de palabra y no sabemos si de hecho dos sujetos.

Creemos que el Juzgado debe entender en el asunto según es lógico.

Copiamos de un periódico:

Los derechos que se pagan en Inglaterra por llevar títulos de nobleza, son: duque, 1.750 pesos; marqués, 1.500; conde 1.250; vizconde, 1.000; barón, 750; caballero (*baronet*), 500 pesos.

TRASLACION DE LOS RESTOS DE RAMON BERENGUER III

Tuvo lugar el domingo, conforme estaba anunciada, con inmensa afluencia de gente en las calles por donde había de pasar el cortejo, hallándose los balcones engalanados y llenos de espectadores. Los restos del que fué Conde soberano de Barcelona, y que la historia apellidó con justicia *el Grande*, estuvieron por largos siglos enterrados en Ripoll de donde fueron sacados el año 1835 por el Sr. Bofarrull para salvarlos de las profanaciones de los liberales y depositados en el Archivo de la Corona de Aragón en Barcelona, que como es sabido se halla en el que fué Palacio de los Condes-soberanos, detrás de la Catedral. Obtenido por el Sr. Obispo de Vich permiso para volverlos al Monasterio de Ripoll ya restaurado, y alcanzada también la autorización para que se les tributarán honores régios, fueron trasladados á la Casa Consistorial de Barcelona, en cuyo salon del *Consell de Cent* se depositaron en un sencillo túmulo rodeado de velas y con la Cruz, en el testero, estando encomendada su guardia de honor á una compañía del regimiento de san Quintín.

A las once y media salió la comitiva reunida en dicha Casa Consistorial, formándola un alguacil montado con el pendon de Barcelona, los dependientes del Ayuntamiento, incluso buen número de municipales, serenos y bomberos, la banda municipal, Comunidad de san Justo con cruz alzada, el túmulo que sostenía la urna, dándole guardia de honor ocho soldados con armas á la funerala: seguíanle las autoridades de Barcelona, y los señores Arzobispo de Tarragona, Obispo de Vich y el de Urgel, oficiales del ejército, títulos de la Nobleza, Cónsules y funcionarios de la administración de justicia y otros ramos del Estado y de la Provincia.

Al salir de la Casa de la Ciudad los venerandos restos del gran Monarca catalán, una banda tocó la marcha real y el castillo de Monjuich disparó la salva de ordenanza.

Al llegar á la Catedral Basílica, cuyas naves estaban llenas de gentío, recibió al féretro el cabildo Catedral revestido de hábitos de luto, el cual entonó solemnes responsos alternando con la capilla de música y oficiando en ellos el señor Arzobispo de Tarragona. Luego fueron llevados los restos á la capilla de S. Olegario, donde se guarda incorrupto el cuerpo de aquel Santo, amigo y consejero de Berenguer el *Grande*, dedicándose á su alma otros responsos en los cuales ofició el Sr. Obispo de Barcelona.

La comitiva, sustituida la comunidad de san Justo por el cabildo de la Catedral, emprendió la marcha hácia la estación del Norte, habiéndosele agregado los seminaristas, los militares francos de servicio, infinidad de corporaciones, sociedades, academias, círculos, gremios varios de éstos con sus banderas y distintivos y gran multitud de pueblo que fué siguiendo la comitiva. Las tropas en correcta formación cubrían la carrera cuyas calles estaban animadísimas.

En la plaza del Arco de Triunfo cantó el clero Catedral otro responso, mientras resonaban en el espacio las descargas de honor, siendo indescriptible el efecto causado por el conjunto de tales honores religiosos y militares, en medio de un inmenso gentío y bajo un espléndido sol.

Allí se disolvió la comitiva, siendo llevada la urna á la inmediata estación del Norte, donde fué colocada en un furgon al son de la

marcha real. El vagon, adornado con paños de los colores nacionales y ramos de laurel y olivo, fué enganchado á un tren especial, ocupando los demás coches el Sr. Obispo de Vich, el Gobernador La Roca, los Canónigos de Vich Despujol, Vilarrasa y Sarria, el Vicario General, siete concejales del Ayuntamiento de Barcelona, el diputado á Cortes por Vich Sr. Rusñol, los diputados Provinciales Badía, Buhigas y Sandiumenge, comisiones de la *Lliga de catalunya*, del *Centre Excursionista* y otras asociaciones, el alcalde de Vich Sr. Gatiús, el Alcalde y varios concejales del Ayuntamiento de Ripoll, el señor Raguier, hijo del médico de Ripoll que salvó de completa destrucción los restos de Ramon Berenguer III en 1835, y muchas otras personas.

Durante el trayecto hasta Vich, se tributaron á los restos del gran Berenguer los correspondientes honores, saliendo á los andenes el clero con cruz alzada, el somatén armado, la guardia civil, carabineros y mozos de la Escuadra, saludando los somatenes con nutridas descargas.

Lo propio se hizo en la estación de Vich, desde la cual se trasladó la urna cineraria á la Catedral, acompañada de lucido cortejo, en el cual figuraban los gremios ausonenses, asociaciones, de las que la más numerosa fué la de la Juventud Católica, cofradías, comunidades y clero, gran número de estandartes y banderas, entre las cuales figuraban las que acompañaban á los estudiantes y clero de Vich en la guerra de la Independencia: seguían luego los seminaristas y sus catedráticos y por fin el túmulo con la urna escoltado por cuatro guardias civiles de gran gala, y detrás el cabildo Catedral, cerrando la comitiva el Ayuntamiento presidido por los señores Obispo, Gobernador y Alcalde, otras autoridades y comisiones, la banda municipal de Vich y más de 600 individuos del somatén que formaban en la carrera y seguían luego á la comitiva.

Las calles estaban vistosamente engalanadas y repletas de gente, y como era ya de noche, se aumentó la iluminación ordinaria con fuegos de Bengala.

A las nueve entró la urna en la Catedral, disparando el somaten la salva de ordenanza: allí se cantó otro solemne responso, permaneciendo luego la urna toda la noche en el templo en un grandioso túmulo iluminado por 36 blandones y dando guardia el Somaten y Guardias Civiles.

El lunes por la mañana, á las 10, se celebró una solemne Misa de Requiem en que ofició el señor Obispo y poco antes del medio día se organizó otra vez la comitiva llegando á la estación entre entusiastas vivas á Cataluña y descargas de fusilería. La urna marchaba escoltada por seminaristas, y Guardias civiles y Mozos de las Escuadras.

A las cuatro emprendió la marcha el tren entre las aclamaciones de la multitud; el Gobernador Sr. La Roca, que con los demás acompañantes que venían ya desde Barcelona marchaba en aquél, dió un grito de *Viva España* que fué contestado por el numeroso gentío con atronadores y enfusistas vivas á Cataluña.

En la estación de Ripoll estaba formado un piquete con bandera y música, del batallón de cazadores de Barcelona, y también el somaten. Hallábase asimismo en el andén el Capitan General de Cataluña Sr. Martínez Campos, con sus ayudantes Sres del Busto y marqués del Baztan.

Al entrar el tren en agujas la música tocó

la marcha real, y al bajar del vagon el Sr. Obispo de Vich se dirigió á su encuentro el general Martínez Campos, dándole un abrazo. Acto continuo se formó el cortejo agregándose al mismo dicho general y dirigiéndose á la iglesia de San Eudaldo donde se dejaron depositados los restos de Berenguer III, para ser conducidos al monasterio el día 10 de Julio, en el que se celebrará la fiesta de inauguración.

De «La Verdad» de Manresa.

ANUNCIOS.

Confitería de Farnés

En dicha confitería se encontrarán todos los domingos y dias festivos, entre otros dulces los deliciosos *Cuballets* y *Cuartos* al estilo de Mallorca.

Vinos de Jerez dulces y secos desde 1'50 ptas. á 6 pesetas botella.

Vino dulce á 1 peseta el litro sin botella.

Horchatas refrescantes de Almendra y Arroz. Paquetes de Gaseosas refrescantes.

PARA ALQUILAR

Lo está una casa en la calle San Sebastian. Dirigirse á D. José Benejam.

Obras del P. Coloma.

Del natural, copias varias	á 1'75 ptas. tela
Juan Miseria	á 2'00 " "
La Gorriona	á 1'25 " "
Pilatillo	á 1'00 " "
¿Qué sería?	á 0'30 " "
Mal-alma	á 0'25 " "
Cazador de venados	á 0'25 " "
Cuentos para niños	á 1'75 " "
Por un piojo	á 1'75 " "
Pequeñeces, en un tomo	á 5'00 " "

Se encuentran de venta en esta imprenta.

El Pais de la Gracia

cuentos de mil colores

escenas populares

y tradiciones cristianas

por el

P. José M. ^a Castillo

Se halla de venta al precio de dos pesetas el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Seráfico trisagio

que diariamente se reza en varias iglesias para venerar á la Santísima Trinidad, y alcanzar de su piedad inmensos y copiosos beneficios, añadido con un ejercicio muy útil é importante para el trance de la agonía y una oración para las 40 horas del Santísimo Sacramento.

Marcos para retrato

Desde 7 céntimos de peseta á 10 pesetas uno.

Los hay de todas clases en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcantara, 11